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Перспектива строитель-
ства четырехполосной 
магистрали от Черно-
пенья до Вишнёвки на-
пугала жителей поселков 
на окраине Казани.

Широкая дорога со 
скоростным режи-
мом 80 километ-

ров в час упрется в узкие 
дороги в Вишнёвке и Сал-
мачах, где в час пик и так 
пробки. Кроме того, из-
за грядущей стройки под 
 угрозой сноса оказалось 
несколько домов. Жители 
полагают, что городские 
власти согласовали этот 
проект в угоду застройщи-
кам, которые планируют 
освоить территорию.

ГРЯДЕТ 
БОЛЬШАЯ СТРОЙКА
Новость о том, что в Совет-
ском районе проложат че-

тырехполосную дорогу дли-
ной 3,2 километра от Черно-
пенья до улицы Большой в 
Вишнёвке, появилась в кон-
це августа: информацию об 
этом опубликовал исполком 
Казани в сборнике докумен-
тов. Примерно тогда же жи-
тели поселков заметили, что 
рабочие начали передвигать 
опоры линии электропереда-
чи вплотную к заборам их до-
мов. Сказали, что грядет боль-
шая стройка.

«Чтобы во всем разобрать-
ся, я записалась на прием в 
Управление архитектуры и 
градостроительства, – расска-
зала Ирина Котникова, ко-
торая живет в поселке При-
вольном на улице Усердной. 
– Прием состоялся в нача-
ле сентября. И мои опасения 
подтвердили: наш дом теперь 
стоит на красной линии, ко-
торая проходит по нашему 
участку. Когда мы пять лет на-

зад покупали дом, красные 
линии были далеко. Нам ска-
зали тогда, что можно жить 
спокойно. А теперь получает-
ся: все, что до красной линии, 
– наша собственность, а зем-
ли за ней могут изъять в инте-
ресах города». Женщина до-
бавила, что в таком же поло-
жении оказалось довольно 
много домов на улице Усерд-
ной в Привольном и на улице 
Большой в Вишнёвке.

По словам Ирины Котни-
ковой, в управлении ей рас-
сказали, что в утвержденном 
генплане до 2040 года зало-
жена дорога от Чернопенья 
до улицы Большой в Вишнёв-
ке. Она действительно будет 
четырехполосной со скорост-
ным режимом 80 километров 
в час. В дальнейшем власти 
хотят расширить дорогу от 
улицы Большой в Вишнёв-
ке до улицы Усердной в При-
вольном. Затем поток с этого 

направления будет выходить 
на улицу Центральную в Сал-
мачах, которая уже много лет 
задыхается в пробках.

Сейчас улица Большая – 
это даже не две, а одна полоса, 
там трудно разъехаться двум 
машинам, особенно зимой. 
Что будет, когда в эту крохот-
ную улицу упрется поток с че-
тырехполосной ма гистрали, 
страшно представить, сокру-
шается жительница.

«НЕ ЗНАЮ, ЧТО ХУЖЕ»
«Я спросила, какие дома сне-
сут и когда, – продолжила 
Ирина Котникова свой рас-
сказ. – Специалист говорит, 
что можно жить пока спокой-
но – 5, 10, 15 лет. Дескать, мы 
можем попасть под снос при 
условии расширения дороги 
от улицы Большой».

«Но сейчас это больной 
вопрос, потому что изымать 
наши дома очень дорого. 

Пробуют обойтись без этого», 
– сказала женщина.

В случае принятия реше-
ния о строительстве доро-
ги оживленная трасса будет 
проходить у ряда жителей 
прямо под окнами. «Не знаю, 
что хуже – чтобы снес ли или 
жить на трассе. Понятно, что 
это делается ради застройки. 
Около Чернопенья уже идут 
какие-то работы. Участок 
стройки, как взлетная полоса, 
освещается, отовсюду видно. 
Туда же и транспорт наверня-
ка пустят, различную рабочую 
технику. Получается, что всё 
через нас, – отметила Ирина 
Котникова. – Пострадают все 
без исключения. У меня де-
ти живут в Новых Салмачах. 
Они с ребенком выезжают 
в шесть утра, чтобы к девяти 
приехать в садик. В машине 
ребенок досыпает,  завтракает. 

АГРАРИИ РЕСПУБЛИКИ «ПОДГОНЯЮТ» 
ПОДСОЛНЕЧНИК, ЧТОБЫ УБРАТЬ ЕГО ДО СНЕГА
Уборка зерновых и зернобобовых культур в Татарстане 
приближается к финишу. На утро 23 сентября обмолочено 
1,3 миллиона гектаров, или 99 процентов засеянных площа-
дей. По оперативным данным Минсельхозпрода РТ, аграрии 
намолотили 3 миллиона 645 тысяч тонн зерна при средней 
урожайности 27,9 центнера с гектара. Продолжается уборка 
рапса, которым занято 165 тысяч гектаров. Обмолочено уже 
60 процентов. Подсолнечник, посеянный в поздние сроки, 
продолжает расти, поэтому для ускорения его созревания 
аграрии проводят предуборочную десикацию. Такая обра-
ботка не только доводит урожай до кондиционной влажно-
сти и выравнивает сроки созревания, но и снижает потери 
за счет подавления болезней и сорняков. Если десикацию не 
проводить, то уборка подсолнечника может растянуться до 
зимы.

САМОЗАНЯТЫМ МОГУТ ПРЕДОСТАВИТЬ 
БЕСПЛАТНЫЕ ТОРГОВЫЕ МЕСТА 
В КАЗАНСКОМ ГИПЕРМАРКЕТЕ
Как сообщили в пресс-служ-
бе Министерства эконо-
мики РТ, центр «Мой биз-
нес» ведет прием заявок от 
само занятых на участие в 
ярмарке, которая будет про-
водиться по национально-
му проекту «Малое и сред-
нее предпринимательство» 
с 3 по 6 октября. Реализа-
ция нацпроекта позволяет 
предоставлять татарстанцам 
бесплатные оборудованные 
торговые места. На ярмарке 
мастера презентуют и реа-
лизуют свою продукцию: 
изделия из дерева и кожи, 
фарфоровую посуду, дизай-
нерские украшения, фермер-
ские товары, игрушки, предметы домашнего декора. Заявку 
на участие в ярмарке нужно оставить на Цифровой плат-
форме МСП.РФ. Узнать подробности можно по телефону 
горячей линии центра «Мой бизнес» 8 (843) 524-90-90.

ГРАНТЫ ОТ МЭРА НАБЕРЕЖНЫХ ЧЕЛНОВ 
ПОЛУЧИЛИ 10 КОМАНД «ДВИЖЕНИЯ ПЕРВЫХ»
«Грантовый конкурс «Инициатива первых» – уникальный 
проект для республики, который высоко оценили на всех 
уровнях. Всего в конкурсе приняли участие 67 проек-
тов, 10 из которых получили гранты по 100 тысяч рублей. 
 Команды уже приступили к реализации проектов. Итоги 
будут представлены на втором слете первичных отделе-
ний «Движения первых» в январе 2025 года», – рассказал 
председатель Совета местного отделения Общероссийско-
го общественно-государственного движения детей и мо-
лодежи «Движение первых» Константин Мамаков. По сло-
вам мэра Набережных Челнов Наиля Магдеева, в 2025 году 
админист рация автограда обязательно найдет финансовые 
ресурсы для того, чтобы увеличить и количество грантов, и 
их  размер.

СТАРТОВАЛ ОЧНЫЙ ЭТАП ОБУЧЕНИЯ 
ПО ФЕДЕРАЛЬНОМУ ПРОЕКТУ «МАМЫ В МЕДИА»
Татарстан стал пилотным регионом по реализации проекта, 
направленного на создание возможностей для женщин по-
работать в период декретного отпуска в СМИ и социальных 
сетях. На участие было подано более 450 заявок, в том чис-
ле от женщин из других регионов. 180 претенденток успеш-
но прошли отбор и уже завершили дистанционный этап обу-
чения. Теперь их ждут 3 очных модуля интенсивной учебы. 
Программа, в частности, включает работу в соцсетях и мес-
сенджерах, с графическими и видеоредакторами. Спике-
рами курса станут эксперты в сфере медиа и госдиджитал  
– представители Администрации Раиса РТ, АНО «Диалог 
 Регионы», Республиканского агентства по печати и массо-
вым коммуникациям «Татмедиа».

картина дня

Футбол Футбол 
объединяет объединяет 
страныстраны
В церемонии закры-
тия международно-
го детского турни-
ра «Кубок Востока» 
принял участие  Раис 
Татарстана Рустам 
Минниханов. Ме-
роприятие состоя-
лось на базе детско-
го оздоровительно-
го лагеря «Молодая 
гвардия».

Турнир проходил в 
Казани  20–22 сен-
тября. Там участ-

вовали футбольные 
 команды из России, 
Азербайджана, Казах-
стана, Кыргызстана, 
 Узбекистана, Саудовской 
Аравии и ОАЭ. Победи-
телем стала казанская 
команда «Рубин».

Рустам Минниханов 
поприветствовал юных 
футболистов, родите-
лей и гостей. «Здесь со-
брались представители 
семи стран. Все коман-
ды боролись за победу. 
Эмоции только позитив-
ные. Огромная благо-
дарность футбольному 
клубу «Рубин» как основ-
ному организатору тур-
нира, а также всем, кто 
оказывал поддержку в 
проведении соревнова-
ний», – сказал он.

Обращаясь к спортсме-
нам, Рустам Минниханов 
выразил надежду, что сре-
ди них появятся извест-
ные футболисты. «Я уве-
рен, что у вас все получит-
ся», – отметил Раис РТ.

Президент ФК 
«Рубин»  Марат Сафи-
уллин выразил благо-
дарность Рустаму Мин-
ниханову за поддержку 
в проведении первого 
турнира в истории клу-
ба. «Кубок Востока – яр-
кий пример того, как 
футбол объединяет го-
рода, людей и страны. 
Большое спасибо всем 
командам-участницам! 
Большое спасибо бо-
лельщикам за поддерж-
ку!» – сказал он.

Турнир учрежден 
футбольным клубом 
«Рубин» и Министер-
ством спорта Татарста-
на. Участниками сорев-
нований стали футболи-
сты 10–11 лет.

событиегорячая тема «Почему мы должны «Почему мы должны 
жить в пробках?»жить в пробках?»
Жители поселков на окраине Казани против скоростной дороги

 ШТОРМОВОЕ ПРЕДУПРЕЖДЕНИЕ объявлено в Татарстане 
в связи с предстоящими заморозками, проинформирова-
ли в Гидрометцентре РТ. 24–25 сентября на преобладающей 
территории республики температура опустится до 0 – 
 минус 5 градусов, 26 сентября в южных и восточных районах 
– до 0 – минус 3 градусов.

 «ТАРИФЫ ГЛАЗАМИ ДЕТЕЙ». Так называется конкурс, ко-
торый проводит Госкомитет РТ по тарифам среди учащихся 
1–11-х классов. Заявку можно подать до 1 ноября. На конкурс 
принимают видеофайлы, тексты или работы, выполненные 
своими руками (рисунки, поделки, аппликации). Победите-
лей определят путем открытого голосования в телеграм-
канале госкомитета до 1 декабря.

 К 5 ГОДАМ КОЛОНИИ СТРОГОГО РЕЖИМА приговорен за раз-
бой 28-летний житель Нижнекамска. По материалам дела, но-
чью 19 июня 2024 года мужчина на остановке общественного 
транспорта напал на прохожего и нанес ему несколько уда-
ров по голове. После чего вырвал из рук потерпевшего мо-
бильный телефон и скрылся с места преступления.

 ПОСЛЕ ГИБЕЛИ ПОДРОСТКА на квадроцикле, произошед-
шей в минувшую субботу в Татарстане на 20-м километре 
трассы Казань – Боровое Матюшино, возбудили уголовное 
дело о причинении смерти по неосторожности. В настоящее 
время проводится проверка, которая установит все обстоя-
тельства трагедии, сообщила пресс-служба Прокуратуры РТ.

кино

Немного о мексиканской Немного о мексиканской 
страстистрасти
В Казани покажут фильм «Черная луна» 
– фаворит Московского кинофестиваля

В республике настало 
лучшее время для убор-
ки картофеля: аномаль-
ная осенняя жара сме-
нилась прохладой, но 
дожди еще не пошли. 
Так считают опытные 
овощеводы. Корреспон-
дент «РТ» узнала, как ка-
призы погоды сказа-
лись на урожае второ-
го хлеба, грозит ли нам 
дефицит картофеля и 
довольны ли произво-
дители нынешними це-
нами на него.

вести с полей

Скорее копать картошку!Скорее копать картошку!
Каким будет урожай второго хлеба в Татарстане

Рустам НУРГАЛЕЕВ,
ученый секретарь Совета 
улемов ДУМ РТ:

Проблем, связанных 
с исламскими 
финансами, мно-
го. Во-первых, это 
работа двух очень 
разных структур – 
финансовой и рели-
гиозной. Последнее 
слово будет за рели-
гией, ведь одобряют 
операции в Совете 
улемов. Однако 
одна из ключевых 
проблем в данном 
случае в том, что 
специалистов по ис-
ламским финансам 
крайне мало.Далее – на стр. 3 Далее – на стр. 2

спортволонтерствоискусствостолица
Регулярный 
чемпионат 
КХЛ набирает 
обороты

Сюда приходят, 
чтобы найти 
четвероногого 
друга

«Красотка» 
открыла 
в Альметьевске 
театральный сезон

В центре Казани 
обещают поднять 
тарифы 
на парковку

4432

Далее – на стр. 2

Дарья СУББОТИНА, «РТ»
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Фарида ЯКУШЕВА, «РТ»


